
  

  

  

RREESSUUMMOO  EEXXEECCUUTTIIVVOO  **ddaa  AA  TT  AA  

RReeuunniiããoo  pplleennáárriiaa  oorrddiinnáárriiaa  

SSUUBBCCOOMMIITTÊÊ  DDAA  BBAACCIIAA  HHIIDDRROOGGRRAAFFIICCAA  AALLTTOO  TTIIEETTÊÊ  

BBIILLLLIINNGGSS  TTAAMMAANNDDUUAATTEEÍÍ  --  SSCCBBHH--AATT--  BBTT  
 

Aos dezessete dias de setembro de 2012 no Consórcio 

Intermunicipal do Grande ABC, em Santo André-SP, reuniram-se 

os Conselheiros, representantes e convidados do SCBH-AT-BT, 

para tratar da pauta conforme Ofício SCBH-BT nº 003.2012 da 

Secretaria Executiva. Fábio Vidal, representando segmento 

Sociedade Civil Organizada/Instituto Acqua, como Presidente 

em exercício do Subcomitê agradeceu as presenças e deu as 

boas vindas. A reunião não teve quórum para os temas 

deliberativos. Houve amplo debate procurando identificar 

problemas estruturais, de identidade do Subcomitê bem como 

aspectos gerais do sistema de recursos hídricos, apontando 

algumas soluções. O inteiro teor encontra-se na Ata completa, 

destacando: que a possibilidade de alteração do regimento 

interno do Subcomitê tem que esperar pelas alterações do 

regimento interno  do Comitê do Alto Tietê. Gilmar Mangueira 

da Silva, representando segmento municípios/PM de São 

Bernardo Campo disse que já houve ampla discussão sobre as 

alterações que são necessárias no regimento, e que resultaram 

na produção de um material que foi entregue para Secretária 

Executiva do Comitê do Alto Tietê, Maria Emília Botelho. Com 

respeito as presenças foi ressaltado que na ausência dos 

titulares devem comunicar seus suplentes para 

comparecimento às reuniões, e que as ausências devem ser 

comunicadas à correspondente entidade que pertence o 

membro do Subcomitê. Que a ausência de quorum resulta em 
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prejuízos sobretudo para a bacia hidrográfica e seus municípios 

pois as pautas são compostas de questões importantes para 

fortalecer o sistema de gerenciamento que tem como princípio 

a integração, a descentralização e a ampla participação, além 

de temas como o PDPA, o estudo da bacia como norteador de 

políticas locais e regionais, compatibilização da legislação, 

licenciamento e fiscalização integrados, aplicação do PRIS, 

PRAM e demais políticas habitacionais, bem como participação 

em demais projetos. Que é um erro confundir e sobrepor papeis 

de outras instâncias de planejamento metropolitano porque o 

sistema de recursos hídricos tem objetivos e funções 

diferenciadas do planejamento metropolitano portanto não 

podem ficar sobrepostos, e que a confusão justamente revela 

que os papeis, a identidade e os objetivos do Subcomitê não 

estão bem claros, o que também proporciona esvaziamento do 

colegiado. Foi considerado importante e estratégico realizar a 

Oficina de trabalho proposta na reunião com o Presidente em 

exercício do Comitê do Alto Tietê, os Coordenadores de 

Câmaras técnicas e Secretários Executivos, para construir a 

governança, realinhar objetivos e estruturar a Agência de 

Bacia-FABH-AT. Sobre a Sociedade Civil no colegiado, boa 

parte gosta de participar e é compromissada porém não tem as 

mesmas estruturas que as esferas de governo por isso evita 

pulverizar sua energia e tende a comparecer no fórum que 

realmente delibera para obter resultados práticos. Ao final os 

debates particularizaram ações e encaminhamentos para o 

Grupo Executivo do Subcomitê, que deverá preparar e 

referendar documento de proposta encaminhada ao Comitê  

do Alto Tietê com uma tabela de ausências e presenças dos 

membros do colegiado da atual gestão, com cópia aos 

responsáveis das devidas instituições, solicitando substituição de 

acordo como previsto no regimento. 

Esta Ata foi elaborada em conformidade com as laudas 

taquigráficas. A Ata completa contém o inteiro teor desta 

reunião Ordinária. 


